
中国建材联合会会长乔龙德莅临西部水泥调研指导 

 

6 月 26 日，中国建筑材料联合会会长乔龙德先生莅临

西部水泥指导工作，西部水泥董事局主席张继民与集团总裁

马维平热情接待。 

当天上午，乔会长前往富平分公司重点调研水泥窑协同

处置微废项目。期间，乔会长对项目的先进技术及运转成效

表示了充分的认可。他说，这是尧柏集团积极践行“科技、绿

色、环保、和谐”的重要举措之一，要认真总结该项目经验并

在全行业内推广运用。 

 

中午 12 时，乔会长一行抵达尧柏集团总部，张主席特

邀请乔会长一同为新成立的尧柏集团教育扶贫基金会揭牌。

揭牌仪式上，乔会长对新成立的尧柏集团教育扶贫基金会表

示了热烈的祝贺，同时对西部水泥主动积极承担社会责任表



示了高度认可。 

 

乔会长在简短的讲话中指出：作为陕西水泥行业的龙头

企业，西部水泥在经营管理及社会责任方面均走在了前列，

起到的带头引领作用。所谓“百年大计，教育为本”，西部水

泥以教育为切入点自发成立的基金会，能够长久助力国家教

育事业，帮助贫困家庭学子圆大学梦，为社会培养出更多杰

出人才。最后，乔会长坚定地说,西部水泥是极具事业心与社

会责任感的企业，相信在不断的开拓发展中，未来将会发展

的更好！ 

张继民表示，教育扶贫基金会的成立是西部水泥回馈社

会常态化、标准化的体现，更是贯彻习总书记精准扶贫政策

的具体体现。企业在做大做强的同时就应承担相应的社会责



任，企业从教育扶贫入手，针对优秀贫困学生进行精准长效

扶贫，帮助他们求学求识。同时集团还将为优秀学生提供就

业岗位，为社会人才培养做出应有的贡献。 

为更好地听取乔会长在经营思路，当天下午，在集团总

部组织召开了高层管理干部座谈会。 

 
会议伊始，尧柏集团马维平总裁对产业布局、各区域市

场占比、产品价格、水泥产量及产业建设等相关情况作了汇

报；陕西建材联合会秘书长李琥对陕西省水泥行业的发展作

了详实的汇报。 

座谈会上，张主席总结了企业经营管理方面的成效与行

业现状。近年来，集团通过精细化管理途径节约了生产成本，

通过各项技术改进，较大幅度提高了产品性能，通过市场协

同改观了经营效益。但当下水泥市场供远大于求，政策层面

对水泥行业的监管等诸多因素对行业冲击较大，尧柏集团面



临着很多问题亟待解决。 

针对大家提出的各方面问题，乔会长作了长达一个半小

时的分享总结。首先，乔会长充分肯定了尧柏集团创建至今

的成就，在近三十年的发展道路上稳中有快，在行业中高度

自律，能够积极履行社会责任，特别是以精准扶贫为契机成

立的教育基金会可谓功在当代，利在千秋；同时通过市场协

同、技术开发、强化管理促进了企业的稳健发展。 

面对产能严重过剩的现状，乔会长指出了多种应对途径。

在价格方面他形象地比喻道：我们吃的白菜、穿的衣服几年

内价格就翻了几倍，而重点建筑材料水泥价格趋稳的现象是

不正常的，我们应该坚信水泥价格潜力很大；同时要积极开

辟去产能、补短板、调结构、增效益的具体措施，带头做好

各项生产经营工作；再者应依靠政府的力量，积极争取各项

优惠政策，促进企业发展。 

乔会长还强调道：发展是企业永恒的课题，在当下技术

日新月异的大环境下，积极研发新产品提升核心技术才能应

对市场所需，只有重视科学技术以谋求发展才能与时俱进，

最终与社会主义建设相得益彰。 

最后，集团张主席对乔会长给予尧柏集团的莫大支持和

鼓励表示了充分的感谢。乔会长的精彩讲话为我们今后的工

作指明了方向，尧柏集团将结合自身现状充分借鉴乔会长的

指导思想发展创新，朝着既定目标稳步提升，为水泥行业的



发展做出更大贡献！ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




